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(６)名古屋市会副議長あいさつ 
 

○子ども議長 

 ここで、小川
お が わ

としゆき名古屋市会副議長より御
ご

発言をいただきま

す。 

○小川市会副議長 

 子ども議長からお許
ゆる

しをいただきました

ので、一言御挨拶
ご あ い さ つ

をさせていただきたいと

思います。 

子ども議員の皆
みな

さん、本当に 3 日間、お疲
つか

れさまでした。そして、ありがとうござい

ました。各委員の皆
みな

さんが見に行かれた、

視察
し さ つ

に行かれた場所は、 私
わたし

たち大人議員も

みんなかつて何度も行っています。でも、 

皆
みな

さんがこうして意見発表してくれたこと 

に気づかないこともたくさんありました。それはやっぱり大人にな

ると見えてくるものもたくさんあるんですけれども、見えなくなっ

てくることもたくさんある。その見えない部分がまだ皆
みな

さんにはた

くさん見えるんだなと、それはやっぱり素直
す な お

な気持ちで、そういっ

た見学をしてくれたこと、本当に感謝
かんしゃ

をしたいと、そんなふうに思

います。 

 どんなことかというと、何がいいかな。例えば皆
みな

さんの前にある

この名札のこの立っている板、正面から見れば四角ですけれども、

上から見れば三角形です。斜
なな

めから見れば三角錐
すい

です。一つのもの

でも、やっぱり見方によっていろんな見方があって、どれも正解
せいかい

で

す。こうしたいろんな正解
せいかい

がある中でも、こうした各委員の皆
みな

さん

が意見を一つにまとめて発表してくれたことに、本当に感激
かんげき

しまし

た。この名古屋市会は、皆
みな

さん見ていただくとわかるように、円形

になっています。ほかの議会ではこれは 珍
めずら

しいんですね、円形にな
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っている議会というのは。何で円形になっているかといいますと、

いろんな意見があって、さまざまな意見があっても、最後は円滑
えんかつ

に

物事を進める、そんな意味で、この議場は円形になっています。  

 皆
みな

さんの意見を聞いたときに、本当に円滑
えんかつ

にさまざまな意見を一

つにまとめていただいたなと、そんなふうに思います。本当にあり

がとうございました。 

 そして最後に、議長からお話がありましたが、陸前高田市へのこ

の皆
みな

さんの大事なメッセージ、私
わたし

が代表して、陸前高田の皆
みな

さんと

同じ年の小学校の皆
みな

さんに必ず届
とど

けてきます。この中にもありまし

たが、2011 年 3 月 11 日、 私
わたし

たち遠い所から見れば、もう 4 年もた

ったのかな、そんなふうに思いますけれども、現地
げ ん ち

の東北の皆
みな

さん

と同じ年の仲間たちは、まだ 4 年しかたっていない、そんなところ

です。お父さん、お母さんを失った、家族のみんなを失った、そう

した悲しい出来事がまだ彼
かれ

らにとっては 4 年しかたっていない。 

 そんな中で、じゃ皆
みな

さんが何ができるか、このメッセージを届
とど

け

ることによって、本当に東北のみんなは、本当にうれしく思ってく

れると思います。 

 そういった中で、ちゃんと皆
みな

さんの思いを 私
わたし

は東北のみんなにち

ゃんと届
とど

けたいと思いますし、私
わたし

たちができること、何かといえば、

いろんなことができますけれども、忘
わす

れないという、ちゃんとその

2011 年 3 月 11 日に起きたこと、ちゃんと 私
わたし

たちは忘
わす

れないという

ことを胸
むね

に刻
きざ

みたい、そんなふうに改めて思いました。本当にこの

子ども議員の皆
みな

さん、74 人の議員の皆
みな

さんに、 私
わたし

たちも多く教え

ていただきましたので、ぜひさっきも話があったように、皆
みな

さんが

何年か後に、ここで議員としてまた仕事をしていただきたいなと、

そんなふうに思いましたし、また来週から学校も始まります。一生

懸命
けんめい

勉強して、一生懸命
けんめい

運動して、そして一生懸命
けんめい

遊んでください。

そんなことをお願いしながら、 私
わたし

の講評
こうひょう

とさせていただきます。

本当にありがとうございました。  
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(７)子ども議長・子ども副議長あいさつ 
 

○子ども議長  

 ここで、子ども正副議長より

御挨拶
ご あ い さ つ

を申し上げます。 

 子ども議長を務
つと

めさせていただき

ました子ども議長です。 

 私
わたし

は、子ども市会の議員に選出さ

れ、そして議長となり、皆
みな

様と力を

合わせて無事に本会議を終えること

ができました。本当にうれしいです。 

 この 3 日間、施設
し せ つ

見学に行ったり意見をまとめ合ったりして、さ

まざまなことを学びました。名古屋市会の仕組みも少しずつ理解
り か い

で

き、私
わたし

たちの生活の裏
うら

ではたくさんの人が支
ささ

えていることがわかり

ました。私
わたし

は、この 3 日間を一生忘
わす

れません。この貴重
きちょう

な経験
けいけん

を生

かし、これからもいろんなことに挑戦
ちょうせん

し、20 年後、この場にもう

一度戻
もど

れるように頑張
が ん ば

りたいと思います。次は 私
わたし

たちの出番です。

笑顔いっぱいの名古屋を支
ささ

えていきましょう。 

 最後に、いろいろと御指導
ご し ど う

くださった藤沢
ふじさわ

議長を初め、名古屋市

会の皆
みな

様に、サポートしていただいた市役所の職員の皆
みな

様に、そし

てこの 3 日間、傍聴席
ぼうちょうせき

で静かに見守ってくれた保護者
ほ ご し ゃ

の皆
みな

様にお礼

を申し上げます。本当にありがとうございました。  

 

○子ども副議長  

 子ども市会副議長を務
つと

めさせていただきました子ども副議長です。 

 僕
ぼく

にとって、この 3 日間はとても充実
じゅうじつ

したものでした。改めて水

の大切さを知った施設
し せ つ

見学、緊張
きんちょう

しながら所信
しょしん

表明
ひょうめい

した副議長選
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挙、議長と協力して進めた本会議、経験
けいけん

したことの全てが僕の 宝
たから

物

です。この 宝
たから

物は、この先、悩
なや

んだり立ちどまったとき、前に進む

原動力になってくれると信じています。 

 子ども議員の任務
に ん む

が終わってしまうのはとても寂
さび

しいですが、3

日間の経験
けいけん

を生かし、将来
しょうらい

名古屋市のために役に立てる人間になり

たいと思っています。 

 最後になりましたが、このようなすばらしい機会を与
あた

えてくださ

った名古屋市会の議員の皆
みな

様、ありがとうございました。 

 本会議成功のために協力してくれた子ども議員の皆
みな

さん、ありが

とうございました。 

 この場をかりてお礼を述
の

べさせていただきます。どうもありがと

うございました。 
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(８)「なごや子ども市会」閉会 
 

○子ども議長・子ども副議長  

 これをもって、なごや子ども市会を閉会
へいかい

いたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 なお、「なごや子ども市会」

本会議で採択
さいたく

した陸前高田市

の子どもたちへのメッセージ

の冊子
さ っ し

は、小川としゆき名古屋

市会副議長が 10 月 26 日から

27 日にかけて陸前高田市を

訪問
ほうもん

し、届
とど

けました。 

 

 

子ども市会閉会
へ い か い

後に記念撮影
さ つ え い

をしました 

右：小川
お が わ

としゆき 名古屋市会副議長  

 左：戸羽
と ば

太
ふとし

 陸前高田市長 


